
～大学の時に取り組んだことで、今に生かすことができていること～
広島市立瀬野小学校教諭 野津 実希（のづみき）

私にとって「大学の時に取り組んだことで、今に生かすことができていること」は多くあります。その

中で、本当にやっていてよかったと感じるのは、市民ミュージカル団体に所属し、活動をしたことです。

それは、言い換えれば、①自分の本当にやりたいこと、やっていて楽しく
て夢中になれることを追及したことでした。歌が好き、ダンスが好き、お

芝居が好き、自分が表現したり演出を考えたりしてたくさんの人を楽しま

せるのが大好き。大学生活の中、大学の先生や友達との学びを通し、自分

でどう生きていきたいのか、何を学ぼうかと考えたことです。そして、小

学校の先生になり、１年目に担任を持つかと思っていたところ、３～６年

生２クラスずつの音楽科、５、６年生の家庭科を担当することになりまし

た。また、忘年会などの出し物担当を任せていただいています。大好きな

音楽に関わって仕事ができるのは、小学生のころから、続けていたピアノ、

大学の時にオペレッタの主役をとりたいから習い始めた声楽の技能を認め

ていただくことができたからです。本当にやりがいがあり、児童と楽しく

歌うことができてうれしく思っています。私ひとりでそういった授業の時

間が成り立っているかといったら、決してそうではありません。担任の先

生の学級経営で、児童に学習規律の大切さが伝わっており、学級という集団内でのあたたかい人間関係が

あってこそです。順風満帆ではない日々が現実ですが、本当に今の環境に感謝しています。

最後に「集団」という言葉が出てきましたが、目的を持ち、共に高め合おうとしていく集団において、

長期にわたるような例えば試験勉強などは、個人の力が発揮され、モチベーションも、維持しやすいので

はないかと感じています。集団の中で、自分は何ができるかを見出す力は、教師の立場から児童へも、学

校組織の一員としても、考えていることです。教員採用試験の勉強中、時には、メンバーの集まる場所へ

足を運ぶのが苦しくなることもありました。少し顔を出しづらいこともありました。でも、②一緒にがん
ばり、同じ空間、時間を共有する友達を大切に思うことは、とても心の支えになりました。大学卒業した

頃に、北高のクラスメイトと集まると、そういった話ができ、飲み会で集まることで、「あの時は俺、本

当は必死だったんだ」とか「わたし、あなたのこういうところ実は憧れてたよ」などの話ができ、また新
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しい一面に出会います。

北高は、集団の中で学ぶことのできる場所もあり、先生方が親身になって叱咤激励して下さいました。

振り返ってみると、②の気づきもまた、今に活かされていることです。環境や自分の周囲の方々のありが

たみに当時気づけていたかといったら、そこまで感謝の心を持ててはいなかったように感じます。だから、

今感謝したいと感じます。❤❤❤

昨年の３月２５日に、松江北高卒業生の箆津杏奈（の
つあんな）さんが学校を訪ねてくれました。鳥取大学の
大学院を修了して、鹿島建設に就職が決まったという報
告に来てくれたんです。東京駅・丸の内の工事現場の現
場監督の仕事が待っている、と抱負を語ってくれました。
現役生のときに、受験に失敗して補習科に行くことにな

った際に、私に「この試練を乗り越えろ。お前なら絶対

にできる！」と言われたことが心に残っていて、その言

葉をずっと胸に頑張ってきた、と言ってくれました。少

しでも励みにしてくれたのなら、こんな嬉しいことはあ

りません。これこそが、教師をやっていて、一番嬉しい瞬間です。

その箆津さんから、今日連絡が来て、『日本経済新聞』に取り上げられたとのことです。私も毎日『日
経』は読んでいるのですが、全くスルーして気がつきませんでした。取り出してよーく見てみると、なん

と一面に大きな写真入りで載っているではないですか！「働く力再考 成長の条件（上）」という特集です。

■ 組織に寄りかからない一人のプロとして腕を磨く（日経提言） ■
鹿島の１年目、箆津（のつ）杏奈（２５）は現場

監督としての経験を積む。工事は想定通り進まない

こともあるが、「崖っぷちはチャンス。乗り越えた

らプロとして成長できたということ」。箆津は２０

１１年夏、豪雨被害を受けた奈良県十津川村で山肌

が崩れ落ちた「深層崩壊」の現場を目の当たりにし

た。「自然災害から命を守る土木の仕事を窮める」

と決めた。成長が社会貢献につながる今、「学生時

代より楽しい」と話す。

―『日本経済新聞』２０１７年２月２５日付

●今年最後の「あむーる」は社会人として活躍している二人の先輩を取り上げました。参考にして下さいね。sss




